




3la parola al sindaco

Periodico del Comune di San Pietro in Casale - Aut. del Tribunale di Bologna n. 4338 del 25.03.1974
Via G. Matteotti, 154 - Tel. 051 66 69 511 - www.comune.san-pietro-in-casale.bo.it
Direttore Responsabile: Gabriella Podobnich - Foto: Circolo fotografico Punti di vista, Internet e Archivio comunale
Grafica e raccolta pubblicitaria: Eventi soc. coop. - Tel 0516340480 - mail: eventi@eventibologna.com - Chiuso in tipografia il 08/04/2021

Polmone verde, cuore sportivo
Il Centro Faccioli rappresenta un’eccellenza associativa da oltre trent’anni, con aree attrezzate, campi
e percorsi sportivi immersi nella natura

Si può dire che l’attività fisica sia nata 
con l’uomo; fin dall’antichità forza e 

resistenza erano indispensabili per poter 
affrontare le difficoltà della vita: cacciare, 
difendersi dai nemici, costruirsi dei ripari. 
Oggi lo sport è la naturale prosecuzione 
del gioco, è attività fisica, ma è anche uno 
svago che permette di educare i giovani, 
di socializzare e di imparare quei valori di 
lealtà, rispetto delle regole, di se stessi e 
degli avversari che dovrebbero essere alla 
base di ogni interazione. Il Consiglio d’Eu-
ropa a Rodi nel 1992 non poteva darne 
migliore definizione: “Qualsiasi forma di 
attività fisica che, mediante una parteci-
pazione organizzata o meno, abbia come 
obiettivo il miglioramento delle condizioni fisiche e psichi-
che, lo sviluppo delle relazioni sociali o il conseguimento di 
risultati nel corso di competizioni a tutti i livelli”.
Questo periodo di pandemia ci sta insegnando quanto sia 
importante mantenere il contatto sociale, le relazioni e la 
possibilità di fare attività fisica per il mantenimento del no-
stro corpo come della mente. Lo sport, in questo percorso, 
è un tassello fondamentale. Lo sforzo di questa Amministra-
zione, nel solco tracciato da quelle precedenti, è stato quel-
lo di sostenere le realtà associative del territorio, investire 
sulle dotazioni impiantistiche esistenti ma anche di crearne 
di nuove.
Il Centro Sportivo Ernesto Faccioli di San Pietro in Casa-
le rappresenta una eccellenza a livello sovracomunale per 

offerta e varietà di sport praticabili. L’As-
sociazione Promozione Sport e Tempo 
Libero che si occupa della gestione com-
plessiva degli impianti si è impegnata per 
far mantenere e insieme far crescere una 
pluralità di realtà consolidate con l’obietti-
vo di far comprendere che lo sport sia un 
valore per tutti i singoli e per la comunità.
Negli ultimi 10 anni gli interventi sono sta-
ti molteplici e hanno coinvolto il Centro 
Faccioli, le palestre scolastiche e sportive.
Gli interventi a seguito del sisma hanno in-
teressato tutte le strutture in cui si pratica 
sport e in particolare le palestre, i capan-
noni del tennis e la bocciofila.
Grazie alle risorse messe a disposizione 

dall’Amministrazione in pochi mesi è stato possibile realizza-
re interventi per oltre 500.000 €. Nello stesso periodo sono 
stati portati a compimento i lavori per la realizzazione del 
Centro Natatorio e della nuova Palestra di Via Massumatico, 
un intervento atteso da anni per un valore complessivo di 
circa 5.000.000 di euro, che ha dato alla comunità di San 
Pietro una risposta importante sia per quanto riguarda il 
nuoto sia per il Basket e la Pallavolo, oltre che per tutte le 
associazioni che ad oggi possono usufruire di una struttura 
moderna e adeguata.
Negli anni seguenti sono stati realizzati i nuovi percorsi pe-
donali e ciclabili all’interno del Centro Sportivo oltre alla 

Il Sindaco Claudio Pezzoli

continua a pagina 4 è

25 aprile, Resistenza “digitale”

Anche quest’anno le cerimonie in occasione del 25 aprile si terranno in forma privata a 
causa delle vigenti normative di contenimento dell’epidemia di Covid-19. Il 76° anniversario 
della Liberazione sarà così nuovamente digitale, con le iniziative comunali che verranno 
divulgate attraverso una serie di video pubblicati attraverso i canali di comunicazione isti-
tuzionali in cui racconteremo la deposizione dei garofani presso i Cippi e quella delle corone 
presso il Monumento ai Caduti e presso il cimitero del capoluogo, accompagnati dalle paro-
le del Sindaco e da una serie di letture a tema appositamente selezionate.
Un modo per mantenere viva la memoria e l’attenzione su un momento cruciale della sto-
ria contemporanea del nostro Paese, che ha segnato profondamente anche il nostro 
territorio. n
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manutenzione dei coperti, al rifacimento degli spogliatoi a 
servizio del Campo da calcio Bulgarelli e della palestra di Via 
Massarenti e di quella di Via Conta; sino ad arrivare ad oggi 
con l’ultimo intervento finanziato con un mutuo agevolato 
presso il Credito Sportivo.
Con i due stralci del progetto si sta intervenendo su diverse 
strutture: sul ristorante, sui capannoni del Tennis, sulla casa 
delle Associazioni e sul potenziamento dell’illuminazione a 

servizio del campo polivalente del centro sportivo stesso. 
Lo sport è salute e benessere, ci abbiamo creduto e conti-
nueremo ad investire perché confidiamo che l’attività fisica 
in tutte le sue forme e valori possa dare tanto ai nostri figli.
Con l’auspicio di poter tornare presto a confrontarci, diver-
tirci e stringerci la mano dopo una sana competizione. n
Il Sindaco
Claudio Pezzoli

Tre distributori di prodotti lattiero-caseari sul territorio

Nei giorni scorsi sono iniziati i lavori di installazione dei distributore automatici di prodotti della Fattoria San Rocco 
azienda lattiero-casearia a filiera completa situata tra le verdi colline bolognesi. Le tre casette, che forniranno a 
prezzi contenuti prodotti di alta qualità ed in particolare latte Alta Qualità pastorizzato, yogurt, mozzarelle, e ri-
cotte, verranno installate nel capoluogo presso l’area in cui già sorge il distributore dell’acqua (angolo parcheggio 
scuole medie Bagnoli/Casa della Salute), nella frazione di Poggetto presso il parcheggio adiacente alla Chiesa e 
infine a Maccaretolo presso le scuole Rita Levi Montalcini. La “Fattoria San Rocco è un’azienda a conduzione fami-
liare fondata e gestita dai fratelli Filippini. Nata nel 1989 a Recovato, una piccola frazione di Castelfranco Emilia, 
negli anni si è ampliata in nuove sedi locali: Sant’Agata Bolognese, San Felice SP e Monteveglio, quest’ultima ospi-
tante anche il caseificio dove avviene la produzione di prodotti lattiero-caseari. Terminati i lavori di installazione e 
di collegamento alla rete elettrica, i distributori saranno pronti per l’erogazione dei prodotti. n

Nuovo collegamento ciclo-pedonale a Poggetto

Proseguono i lavori del nuovo percorso ciclo pedonale nella frazione di Poggetto che metterà in 
collegamento la fine del centro abitato in Via Govoni al cimitero. L’opera è stata realizzata grazie 
a fondi provenienti da oneri di perequazione legati all’areale 9. Il percorso prevede l’installazione 
di lampioni a LED per la pubblica illuminazione. Si sta inoltre studiando da tempo una soluzione 
per realizzare il macro obiettivo dell’amministrazione, ossia mettere in collegamento la frazione 
con il capoluogo tramite un percorso ciclo pedonale, mediante l’esplorazione e la partecipazione 
di bandi a tema. L’intervento da così seguito alle richieste dei cittadini della frazione che avevano 
espresso più volte la necessità di un collegamento in sicurezza verso il cimitero. n
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Quanti comuni dell’area metropolitana possono vantare 
un’area verde con oltre 2.000 alberi di nuova piantu-

mazione? Sicuramente pochi anche se ci auguriamo che 
diventino sempre di più. Un auspicio che tuttavia va accom-
pagnato dal senso civico e dal rispetto per l’ambiente che ci 
circonda. Se si invoca a gran voce il rispetto per la natura e la 
creazione di nuovi spazi verdi dove giocare e rilassarsi all’a-
ria aperta, lontano dalle strade trafficate, allo stesso tempo 
ci si prende un’implicita responsabilità. Quella di rispettare 
e preservare quest’area, per noi, per gli altri e per le future 
generazioni. Questo purtroppo non sta accadendo nel nuo-
vo percorso naturale che dall’area residenziale alle spalle 
del Parco Giuseppe Di Matteo si estende verso le campagne 
che dal capoluogo arrivano alla frazione di San Benedetto. 
Qui c’è stata un’importante piantumazione che in futuro 
darà vita ad una grande fascia boscata, un piccolo polmone 
verde dove già sono presenti panchine e tavoli per fermarsi 

L’ambiente merita rispetto
Abbandono di rifiuti e piante estirpate, quanta inciviltà nella nuova area verde tra San Pietro in Casale e San Benedetto

a chiacchierare, a prendere il sole o magari fare un pic nic 
(quando le normative Covid lo consentiranno). Durante le 
vacanze pasquali però la nuova area naturale è diventata 
teatro di atti incivili e irrispettosi: oltre 30 piante sono state 
estirpate, molto spesso dai più piccoli e dalle loro famiglie, 
in più sono stati gettati rifiuti qua e là, come se si trattasse di 
una discarica a cielo aperto. L’area è ancora in via di ultima-
zione e nei prossimi giorni arriveranno i cestini per l’immon-
dizia ma questo non giustifica il fatto che i rifiuti debbano 
essere abbandonati in un luogo pubblico, deturpando l’area 
e arrecando un danno ambientale considerevole. Questa 
amministrazione si è impegnata fin dallo scorso mandato 
in una serie di politiche di sostenibilità ambientale, non ul-
tima proprio quella che ha portato alla realizzazione della 
fascia boscata. Vedere gli impegni vanificati in questo modo 
fa davvero male. L’ambiente e tutte le aree verdi pubbliche 
vanno rispettate, sempre!. n

Una delle piante estirpate Rifiuti abbandonati nell’area verde Rifiuti abbandonati nell’area verde
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Nella seduta del 29 gennaio il Consiglio Comunale ha 
approvato il Bilancio di Previsione per il triennio 2021-

2023 Le entrate di parte corrente previste per il 2021 am-
montano a complessivi € 10.435.490 e sono diminuite di € 
306.555 rispetto a quanto previsto nel bilancio di previsione 
dello scorso anno. Il 7% delle entrate correnti è rappresen-
tato dai trasferimenti da parte dello Stato e della Regione 
Emilia Romagna. Fra le entrate di natura extra tributaria in-
serite per € 2.013.990 e che comprendono le fonti di finan-
ziamento non attribuite alla riscossione dei tributi, a partire 
dal 2021 è inserito il canone unico patrimoniale che unifica 
in un solo prelievo, COSAP, imposta comunale sulla pubblici-
tà e sulle affissioni pubbliche.

Le entrate di natura tributaria per € 7,67mln, che rappresen-
tano il 74% delle entrate correnti, comprendono € 1,95mln 
per la tassa sui rifiuti (TARI), € 1,55mln per l’addizionale 
IRPEF comunale e € 2,85mln derivanti dal gettito Imu, che 
vede la conferma delle aliquote proposte negli anni prece-
denti.
Nell’importo riferito all’IMU è prevista una componente le-
gata al recupero dell’evasione del tributo.
Da ultimo, fra le entrate tributarie è inserito il fondo di soli-
darietà comunale, erogato dallo Stato per € 1.300.000. 
Nel fondo di solidarietà comunale trovano parziale copertu-
ra i minori gettiti IMU e TASI derivanti dalle abolizioni/age-
volazioni dei tributi inserite nelle diverse leggi di bilancio.

Le entrate in conto capitale, prevalentemente destinate 
a finanziare la spesa per investimenti, sono previste per 
€ 1.626.750 (in diminuzione di circa € 417mila rispetto al 
2020).
Parte di queste entrate è costituita da proventi da con-
cessione a edificare, di cui € 250.000, contestualmente ai 
proventi di cessione di un’area di proprietà comunale sono 
destinati alla copertura della spesa corrente per manuten-
zione delle opere di urbanizzazione primaria e secondaria, 
al fine di garantire gli equilibri di bilancio.
A fronte di entrate correnti per € 10.435.490 nel bilancio è 
prevista spesa corrente per € 10.135.350, in diminuzione di 

€ 360.965, diminuzione che si riscontra anche sulle quote 
dei mutui in essere, che si riducono di € 40.590 rispetto al 
2020.
Fra le voci di maggior rilievo, gli acquisti di beni e servizi, 
di cui € 2,564 mln sono riferiti agli appalti per il servizio di 
smaltimento dei rifiuti, illuminazione pubblica, gestione 
ambientale, manutenzione del verde, servizi cimiteriali e af-
fidamento del servizio di recupero cura e custodia dei cani 
randagi.
Altra componente, riconducibile agli acquisti di beni e ser-
vizi, è la spesa sostenuta per le manutenzioni ordinarie e le 
utenze degli edifici di proprietà comunale per circa € 780 
mila.
Il 35% della spesa corrente, è destinato alla copertura dei 
servizi gestiti in forma associata in Unione Reno Galliera. 
Il trasferimento complessivo previsto per il 2021, in linea 

Facciamo i conti
 Di seguito una breve analisi delle principali voci di entrata e di spesa

ENTRATE CORRENTI 2021

2021 2020 variazione
spese di personale 1.511.160 1.567.520 -56.360
imposte e tasse a carico
dell’ente 139.075 141.640 -2.565

acquisto di beni e servizi 3.872.230 3.962.332 -90.102
trasferimenti correnti 3.642.650 3.626.655 15.995
interessi passivi 371.700 465.530 -93.830
rimborsi e poste correttive
delle entrate 16.300 18.020 -1.720

altre spese correnti 326.235 455.135 -128.900
fondo crediti di dubbia
esigibilità 200.000 200.000 0

fondo di riserva 56.000 59.483 -3.483
10.135.350 10.496.315 -360.965

quota ammortamento mutui 875.140 915.730 -40.590



con quanto trasferito nel 2020, è di € 3.291.760 e quanto 
a € 2.842.937 è riferito ai servizi alla persona (servizi per la 
prima infanzia, i servizi extrascolastici, i servizi per gli anzia-
ni oltre ai servizi culturali e sportivi, il cui conferimento è 
avvenuto nel 2014) e € 448.823 agli altri servizi in gestione 
associata (Polizia Municipale, Protezione Civile, personale, 
SUAP (sportello unico attività produttive) ufficio urbanistica, 
centrale unica di committenza e ufficio energia.

Sul fronte dell’indebitamento, si prevede nell’anno 2021 il 
pagamento di € 1.231.840 per mutui acquisiti per interventi 
di costruzione e recupero del patrimonio comunale e per il 
leasing contratto per la realizzazione degli impianti fotovol-
taici esistenti. 
È inoltre prevista l’acquisizione di un finanziamento di € 
300.000 per l’intervento di abbattimento delle barriere ar-
chitettoniche. 
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La spesa in conto capitale ammonta a € 1.475.932 ed è fi-
nanziata al 73% da entrate in conto capitale (proventi da 
concessione a edificare e contributi statali e regionali), al 
20% da acquisizione di finanziamenti e per la restante quo-
ta dall’avanzo di amministrazione dell’esercizio 2020. Fra gli 
interventi finanziati, gli interventi di manutenzione straor-
dinaria e adeguamento sui plessi scolastici, l’intervento di 
rafforzamento della sala consiliare del Municipio oltre all’in-
tervento di abbattimento delle barriere architettoniche so-
pra richiamato. Nel 2021, proseguono inoltre l’intervento 
legato alla riorganizzazione della viabilità carrabile e pedo-
nale connessa alla riorganizzazione della stazione ferroviaria 
e l’ampliamento del cimitero del capoluogo. n

2021 2020 variazioni
interessi passivi  282.380  329.530 - 47.150 
quota capitale mutui  703.480  762.630 - 59.150 
  985.860  1.092.160 - 106.300 

fotovoltaico quota interessi  74.320  121.000 - 46.680 
fotovoltaico quota capitale  171.660  153.100  18.560 
  245.980  274.100 - 28.120 

 1.231.840  1.366.260 - 134.420 

FONDI DI FINANZIAMENTO IN CONTO CAPITALE 2021

scuola materna comunale 
(spese di personale  - costo 

per sezioni in appalto 
al netto entrate per rette e 

contributi Stato
e/o Regione)

€ 591.823

nido comunale 
(costo per sezioni in appalto 
al netto entrate per rette e 

contributi Stato
e/o Regione)

€ 365.713

servizi extrascolastici 
(spese costo appalto pre e 
post scuola - integrativo al 

modulo - assistenza al pasto - 
centro estivo al netto entrate 
per rette servizi e contributi 

Stato e/o Regione)
€ 190.388

trasporto scolastico 
(costo appalto servizio al 
netto entrate per rette 

trasporto e contributi Stato 
e/o Regione)

€ 88.693

servizi sociali 
interventi per gli anziani e 
per i soggetti a rischio di 

esclusione sociale - deleghe 
ASL in campo sociale - spese 

per emergenza abitativa 

€ 400.055

cultura e sport 
(spese di personale - costo 

appalto biblioteche - spese di 
funzionamento biblioteche 

e servizi sportivi al netto 
entrate per proventi utilizzo 

locali culturali e sportivi)
€ 142.297

spese generali
gestione associata
servizi alla persona

e fondo crediti di dubbia 
esigibilità

€ 1.063.968

trasferimento per spese 
ufficio personale,

PM, ufficio di piano,
CED, Suap, protezione civile, 

urbanistica, CUC,
ufficio energia  

€ 448.823
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Per aiutare tutti coloro che sono in difficoltà, durante 
questo momento di emergenza sanitaria, partono a San 

Pietro in Casale e Castello d’Argile i “Progetti del Cuore”, 
per garantire il servizio di trasporto sociale gratuito, ai cit-
tadini diversamente abili del nostro comune.  Sul territo-
rio, infatti, verranno presto forniti due mezzi, per i quali nei 
prossimi quattro anni sarà garantita e gestita in maniera 
integrale tutta la manutenzione: dall’allestimento del mez-
zo per il trasporto disabili, alla gestione delle spese (come 
ad esempio l’assicurazione compresa di copertura kasko). 
A ricevere i due autoveicoli saranno i Comuni di San Pietro 
in Casale e Castello d’Argile, che avranno rispettivamen-
te a disposizione un Fiat Doblò e un fiat Ducato attrezzati 
per il trasporto dei cittadini diversamente abili e in stato 
di necessità. L’importanza e l’urgenza di questo progetto 
nascono dalle sempre crescenti necessità del territorio, 
soprattutto in questo periodo di emergenza, in cui molte 
realtà si sono spese per sostenere le persone fragili anziani, 
bambini e disabili.
A sostenere il progetto anche Annalisa Minetti, che pre-
senta l’iniziativa nell’ambito dei “Progetti del Cuore”: “La 
mia esperienza personale mi ha resa particolarmente sen-
sibile a tutte le iniziative con cui si cerca di migliorare la vita 
dei cittadini diversamente abili, al punto di avermi guidato 
verso i “Progetti del Cuore” come quello che si sta portando 

Partono a San Pietro in Casale
e Castello d’Argile i “Progetti del Cuore”
Ai Comuni di San Pietro in Casale e Castello d’Argile saranno dati rispettivamente
un Ducato e un Doblò per il trasporto delle persone diversamente abili

avanti a San Pietro in Casale e Castello d’Argile: la vocazione 
di questa iniziativa è di contribuire a risolvere il problema, 
sempre più stringente per l’Amministrazione pubblica e per 
le associazioni di volontariato, della destinazione di fondi 
per l’acquisto di mezzi da trasformare e adibire al trasporto 
dei cittadini con disabilità o ridotta capacità motoria”.
Sarà proprio grazie alla partecipazione delle attività locali 
che potrà essere garantita l’esistenza di questo un servizio, 
che corrisponde ad una necessità imprescindibile sul ter-
ritorio. Le aziende potranno trasferire sul proprio marchio 
il valore aggiunto di questo nobile servizio, ricevendo in 
cambio un sicuro riconoscimento da parte della comunità. 
L’Unione Reno Galliera per portare avanti questo progetto 
ha bandito una procedura ad evidenza pubblica per sele-
zionare il soggetto che è incaricato della raccolta dei fondi. 
Il Soggetto che si è aggiudicato la procedura è la ditta “Pro-
getti di Utilità Sociale” si occuperà di informare i titolari del-
la attività economiche sulle caratteristiche dell’iniziativa.
Il riferente della Ditta Progetti di Utilità Sociale che si è ag-
giudicata la procedura condotta dall’Unione Reno Gallie-
ra per conto dei Comuni di San Pietro in Casale e Castello 
d’Argile, è la Dott.ssa Lisa Valentini, reperibile al seguente 
recapito: 340-1916093. E’ inoltre attivo il Numero Verde 
800-236482 per ottenere qualsiasi informazione per la par-
tecipazione all’iniziativa. n
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Sportello Energia: informazioni e approfondimenti
su tematiche energetiche e ambientali
Un nuovo servizio attivo da gennaio a settembre 2021: per l’ambiente, il clima e i cittadini

Dopo l’adesione al Patto dei Sinda-
ci per il Clima e l’Energia grazie al 

quale oggi i Comuni sono impegnati 
nella elaborazione congiunta di un Pia-
no di Azione per l’Energia Sostenibile e 
il Cima (PAESC), l’Unione Reno Galliera 
mette in campo, fino a settembre 2021 
compreso, un progetto di promozione e 
sensibilizzazione sulle tematiche ener-
getiche rivolto ai cittadini e ai tecnici 
dell’Unione Reno Galliera. Il progetto 
prevede, tra le altre cose: l’attivazione di uno Sportello 
energia; la pubblicazione di aggiornamenti settimanali su 
temi ambientali sia via Facebook (#renogallieragreen) sia 
sul sito internet dell’Unione; l’organizzazione di webinar 
di approfondimento con esperti del settore.

Sportello energia
Lo Sportello Energia è un servizio che fornisce informazioni 
sulle tematiche energetiche. E’ rivolto a cittadini, imprese e 
tecnici degli otto Comuni dell’Unione Reno Galliera.

L’accesso allo sportello è libero e gra-
tuito e per inviare una richiesta è suf-
ficiente compilare un FORM online: un 
esperto di AESS, Agenzia per l’Energia 
e lo Sviluppo Sostenibile, di cui l’Unio-
ne è diventata socia nel 2020, rispon-
derà via mail.

Le tematiche su cui richiedere infor-
mazioni sono indicativamente le se-
guenti: Super bonus edilizio previsto 

dal Decreto Rilancio: come funziona e che passi bisogna 
compiere per fruirne al meglio; Altri incentivi e contribu-
ti: Conto termico 2.0, Eco bonus, Bonus ristrutturazione 
con detrazione al 50 per cento e Sisma-bonus; Bandi della 
Regione Emilia Romagna e sulle energie rinnovabili per la 
casa: il solare termico, il fotovoltaico, le pompe di calore; 
Certificazione energetica degli edifici; Indicazioni su come 
leggere la bolletta; Vantaggi e svantaggi della mobilità so-
stenibile; Come scegliere il combustibile migliore da usare 
per riscaldare la casa. n

La Città metropolitana candida 3 proposte per un valore di 45 milioni di euro
(con 27 interventi sul territorio) al Programma innovativo nazionale per la qualità dell’abitare
Tre proposte, per un totale di 27 interventi sul territorio dall’Appennino alla Pianura, per 45 milioni 
di euro complessivi. La Città metropolitana di Bologna parteciperà con queste tre proposte (Unioni 
Appennino, Reno Galliera e Reno Lavino Samoggia) del valore di 15 milioni l’una, al “Programma Inno-

vativo Nazionale per la Qualità dell’Abitare” come prima azione concreta di attuazione del nuovo Piano Territoriale Metro-
politano (PTM). Rigenerazione, a consumo suolo zero, dell’area industriale dismessa ex Alfa Wassermann a Borgonuovo 
di Sasso Marconi (con oltre 100 nuovi alloggi di edilizia residenziale sociale, un nuovo polo scolastico e oltre 100mila metri 
quadri di spazi verdi); 18 interventi in Appennino per quasi 100 alloggi sociali (tra riqualificazioni e nuovi), servizi rivolti 
alla terza età, spazi per attività culturali, il nuovo centro Studi Alvar Aalto, orti sociali, skatepark, una velostazione, una 
passerella pedonale sul fiume Reno e spazi per l’accoglienza turistica sulla Via degli Dei. E ancora: 8 interventi nei Comuni 
dell’Unione Reno Galliera con nuovi alloggi sociali e residenzialità innovativa e il recupero di Palazzo Rosso e dell’adiacente 
Mulino a Bentivoglio per la creazione di un nuovo polo socio-culturale. In tutti e 3 gli ambiti anche nuove piste ciclabili, aree 
pedonali e spazi verdi. Sono questi in estrema sintesi (sotto le schede complete) i contenuti delle 3 proposte inviate oggi dal 
sindaco metropolitano Virginio Merola al nuovo Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili Enrico Giovannini.
Maggiori info su:  www.bolognametropolitana.it n
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Il 21 marzo scorso ricorreva la Giornata della Memoria e 
dell’Impegno in ricordo delle vittime innocenti delle mafie 

giunta nel 2021 alla sua ventiseiesima edizione, una data 
riconosciuta ufficialmente anche a livello istituzionale da al-
cuni anni attraverso la legge n. 20 dell’8 marzo 2017. Il 21 
marzo è un momento di riflessione, approfondimento e di 
incontro, di relazioni vive e di testimonianze attorno ai fami-
liari delle vittime innocenti delle mafie, persone che hanno 
subito una grande lacerazione che noi tutti possiamo contri-
buire a ricucire, costruendo insieme una memoria comune 
a partire dalle storie di quelle vittime. È una giornata di ar-
rivo e ripartenza per il nostro agire al fine di porre al centro 
della riflessione collettiva la vittima come persona e il diritto 
fondamentale e primario alla verità, diritto che appartiene 
alla persona vittima, ai familiari della stessa, ma anche a noi 
tutti. È altresì il momento in cui dare spazio alla denuncia 
della presenza delle organizzazioni criminali mafiose e delle 
connivenze con politica, economia e massoneria deviate. A 
questo proposito l’Amministrazione comunale ha organizza-
to due iniziative. L’intitolazione di uno dei parchi pubblici 
cittadini (area via Vivaldi/via Borsellino) alla memoria di Giu-
seppe Di Matteo, ucciso l’11 gennaio 1996 dopo 779 giorni 
di prigionia e alla vigilia del suo quindicesimo compleanno. Il 
rapimento e l’omicidio fu un brutale tentativo per cercare di 
impedire al padre, Santino Di Matteo, tra i primi collabora-
tori di giustizia, di fornire ulteriori informazioni alle autorità. 
Il piccolo Giuseppe fu prima strangolato e poi sciolto nell’a-
cido. La cerimonia di intitolazione si è svolta in forma priva-

Intitolazione del parco “Giuseppe Di Matteo”
La cerimonia in digitale è stata diffusa attraverso i canali istituzionali di comunicazione

ta, in ottemperanza alle vigenti normative, con la possibilità 
di seguire l’evento in forma digitale grazie ad un video che 
ha raccontato la cerimonia di intitolazione. Il percorso di in-
titolazione è stato il risultato di una proposta del Consigliere 
Comunale del Gruppo L’Altra San Pietro Renato Rizz e di un 
progetto portato avanti dal Consiglio Comunale Ragazze e 
Ragazzi nell’anno scolastico 2017-2018. Martedì 23 marzo 
invece si è svolto l’appuntamento culturale, L’Ora d’Autore, 
con la presentazione del libro “Figli dei Boss - Vite in cerca di 
verità e riscatto” (Edizioni San Paolo - 2019) di Dario Cirrin-
cione. L’iniziativa andata in onda in streaming ha raccontato 
la genesi dell’opera, il suo contenuto ma in modo più ampio 
ha voluto dare una visione sulla criminalità organizzata at-
traverso le testimonianze raccolte dallo scrittore. n

Due chiacchiere in comune

Il 5 marzo è stata lanciata l’iniziativa digitale “Due chiacchiere in Comune”, un ciclo di interviste a cura dell’Assessorato alla cul-
tura che popolerà il rinnovato canale YouTube del Comune di San Pietro in Casale. L’episodio pilota ha visto la partecipazione di 
un ospite d’eccezione, il Dott. Pietro Lanzoni, che, dopo averci narrato la genesi della sua passione per la scrittura e l’approfon-
dimento cronachistico in merito alla storia del nostro territorio, si addentrato nella sua ultima pubblicazione: “Rubizzano - Le 
radici, di Padre Paolo Benfenati”, passando per altre curiosità; una su tutte la nascita del sodalizio con Remo Zecchi, titolare di 
una delle collezioni di cartoline, documentazione, fotografie e reperti che impreziosiscono con vivide illustrazioni significativi 
volumi quali: “San Pietro il Tempo Ritrovato”, “San Pietro in Casale Per Sempre”, “Av Cunten Al Cranvel” e molti altri. Nelle pros-
sime settimane, il ciclo di incontri continuerà con altri personaggi legati alla storia e alla tradizione di San Pietro in Casale. n

Il Sindaco Pezzoli con gli assessori Raimondi e Marchetti
hanno scoperto le targhe d’intitolazione del parco
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NON MOLLIAMO PROPRIO ORA

È passato più di un anno dalla dichia-
razione dello stato di pandemia e i 

prossimi mesi saranno fondamentali 
per contrastare il virus compiendo l’ul-
timo passo: con grande soddisfazione 
possiamo notare l’impegno dell’ammi-
nistrazione nel fornire un punto di rife-
rimento nel nostro paese a fronte della 
domanda vaccinale; San Pietro non si 
è tirata indietro e ha risposto con un 
HUB in cui si raggiungono le 120/130 
somministrazioni giornaliere. Ma non 
ci si ferma! Si sta lavorando per poten-
ziare il nostro contributo e aumentare 
le vaccinazioni, elemento fondamen-
tale per poter garantire un’adeguata 
protezione alla nostra popolazione. 
Nonostante la nostra priorità sia stata 
la gestione dell’emergenza sanitaria, 
possiamo rilevare come, grazie a un 
impegno costante, molte progettuali-
tà abbiano avuto compimento: innan-
zitutto quelle relative a opere come 
il Piano organico, Casa Frabboni e il 
centro Sportivo Faccioli, che portano 
un miglioramento della viabilità e una 
sistemazione di luoghi importanti del 
nostro comune; ma anche le iniziative 
culturali, come l’intitolazione del par-
co a Giuseppe Di Matteo, con relativo 
percorso partecipato del Consiglio dei 
Ragazzi e delle Ragazze, la giornata 
del Fiocchetto Lilla per la sensibilizza-
zione sui disturbi del comportamen-
to alimentare, con la partecipazione 
di esperti su questa tematica, fino ad 
arrivare alle “Due chiacchiere in comu-
ne” utile strumento per nutrire il senso 
di appartenenza alla nostra comunità. 
Continueremo su questa strada in at-
tesa che, finalmente, si possa tornare 
alla normalità. Siate fiduciosi: manca 
poco... non molliamo ora! n

Andrea Neri
Capogruppo Progetto per San Pietro

Progetto per
San Pietro in Casale San Pietro in Testa L’altra San Pietro

80MILA € PER IL
“MUSEO CASA FRABBONI”
GRAZIE LUCIA BORGONZONI

L’Amministrazione comunale, sul pre-
cedente numero di questo periodi-

co, ci ha parlato dei lavori di riqualifi-
cazione del Museo Casa Frabboni per 
un costo complessivo di 132mila Euro. 
In quell’articolo non si sono sprecate 
parole per ringraziare gli ex Assessori 
Annamaria Masetti e Oronzo De Santis, 
per aver rinunciato alle loro indennità 
di carica a favore del Museo e per altre 
iniziative culturali. Anche noi, in Consi-
glio Comunale abbiamo espresso grati-
tudine ai due ex Assessori. Dalla Giunta 
ci saremmo aspettati anche un ringra-
ziamento al Sottosegretario di Stato 
Lucia Borgonzoni, purtroppo, questo 
non è avvenuto.
Su nostro invito, nel maggio 2019 il 
Sottosegretario Borgonzoni visitò il 
nostro Museo riconoscendo l’impor-
tante valore dello stesso e del lavoro 
svolto, salutò San Pietro in Casale con 
la promessa di importanti contributi. 
La promessa è stata mantenuta! Ma la 
riconoscenza dell’Istituzione comunale 
è mancata.
Non abbiamo mai preteso dei ringra-
ziamenti diretti a noi, ma un minimo 
di gratitudine verso chi si è prodigato 
al Ministero per far ottenere 80mila€ 
al nostro Museo, sarebbe dovuta. Nel 
perdersi in copiosi complimenti verso 
gli ex Assessori, il Sindaco Pezzoli ha 
mancato l’ennesima occasione per di-
mostrare di essere veramente il Sinda-
co di tutti i cittadini.
Grazie Annamaria, grazie Oronzo e gra-
zie tante Lucia. n
 
Mattia Polazzi
Consigliere comunale Gruppo
“SAN PIETRO in testa”
Consigliere Capogruppo
in Unione Reno-Galliera

EX AIE: QUALE FUTURO?

Il progetto che sta prendendo forma 
è lo specchio di quello che è diven-

tato lo sviluppo economico in questi 
tempi, quello che è l’attuale business: 
il trasporto e lo stoccaggio delle merci 
ossia un polo logistico. Business spesso 
in mano a multinazionali che si insedia-
no per fare affari d’oro, con un possibile 
riflesso per le nostre realtà commercia-
li già assai provate dalla crisi di questi 
anni. Vengono promessi 5/600 posti di 
lavoro ma proviamo anche a pensare a 
che tipo di lavoro: sfruttato, poco retri-
buito, precario e senza alcuna garanzia 
di assunzione stabile. Noi avremmo vo-
luto che quest’area fosse destinata più 
a spazi legati al territorio e all’ambien-
te, quegli spazi che però necessitano di 
idee e visioni assai diverse da quelle di 
quest’amministrazione. Forse idee un 
po’ utopistiche ma che avrebbero ri-
convertito non solo fisicamente ma cul-
turalmente, socialmente e dal punto di 
vista ambientale, quest’area. Purtrop-
po così non sarà e ne prendiamo atto. 
Ma ci preme informare che questo ac-
cordo non ha tenuto conto di tutte le 
prescrizioni previste dalla legislazione 
regionale, nella fattispecie quella par-
te che prevede che “l’amministrazione 
competente definisca modalità e tempi 
per lo svolgimento di incontri e dibat-
titi pubblici con i portatori di interesse 
allo scopo di fornire un’informazione 
approfondita sui contenuti dell’accordo 
e stimolare la partecipazione dei cit-
tadini alla sua definizione”. Invece tut-
to viene ormai dato come certo. Ecco 
perché vediamo questo progetto come 
un qualcosa che riempie un’area solo di 
capannoni ma senza un’anima e senza 
quello sviluppo veramente innovativo 
che avremmo voluto. n

Renato Rizz
capogruppo L’Altra San Pietro
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Tanto abbiamo desiderato, in questi primi mesi del 2021, 
poter riprendere a far le prove corali per poter cantare 

insieme e per poterlo fare, per giunta, di fronte ad un pub-
blico! Eppure siamo ancora costretti ad un sentimento di 
disagio per questo nostro semplice desiderio, perchè vissu-
to come irrispettoso e indelicato nei confronti di tutto ciò 
che sta succedendo. Purtuttavia continuare a desiderare e 
sognare è fondamentale per la sopravvivenza dell’individuo 
e della società tutta. E così, la nostalgia e l’afflato dei miei 
coristi mi hanno fatto molto pensare e anche commuove-
re, soprattutto quando hanno accettato persino la propo-
sta delle lezioni di solfeggio on line, pur di poterci vedere e 
di mantenere il nostro appuntamento del lunedì sera. Non 
solo! Io ed Edoardo Rossetti, diplomato in Organo e studen-
te del corso accademico di Direzione e composizione corale 
presso il Conservatorio di Ferrara, nonché docente presso 
il Laboratorio SALTARELLO di pianoforte, siamo addirittura 
riusciti a formare due classi: rispettivamente livello princi-
pianti e livello avanzato! Una vera notizia, visto quanto, per 

Le voci del Saltarello
Il messaggio dell’associazione musicale che non ferma la sua attività e prepara una nuova iniziativa digitale
in vista del 25 Aprile

chi vuole praticare la musica, questo metodo di lettura fac-
cia spavento e correre via a gambe levate! Nel momento in 
cui sto scrivendo, se pur con un po’ di stanchezza e delusio-
ne per non poter far di più, stiamo preparando l’edizione 
2021 del 25 Aprile con un video youtube in cui canteremo 
e suoneremo, sempre “vicini e lontani” tre canti rappresen-
tativi: Noi partigiani bolognesi, Dalle belle città e Fischia il 
vento. Ancora una volta, arrangiamento e realizzazione fina-
le saranno ad opera dell’insostituibile Maestro Alessandro 
Russo, con la collaborazione preziosa del nostro segretario 
e consigliere, Ivan Corazza. Intanto rimaniamo in attesa di 
riprendere le attività che il sopraggiungere di questa ulte-
riore drastica chiusura ha sospeso, ovvero le lezioni di violi-
no, violoncello, chitarra e pianoforte che il Laboratorio APS 
Saltarello organizza presso la sede messaci gentilmente a 
disposizione dalla Chiesa di San Venanzio. Un grazie sentito 
a tutti i consiglieri ed i soci che animano il SALTARELLO APS 
e a chi continua a volerci bene e a sostenerci. n
Annamaria Maggese

Con la riapertura dell’anno sportivo a settembre 2020, la 
nostra associazione ASD FUJIYAMA KARATE CLUB, così 

come tutte le realtà sportive del territorio, si è trovata in 
grandi difficoltà nel continuare ad offrire ai propri associati 
regolari lezioni e corsi in presenza, fino a quando, da fine 
ottobre, tale opportunità è del tutto venuta meno.
Nell’incertezza del momento, dapprima con diffidenza e 
poi con sempre maggiore entusiasmo, abbiamo però cer-
cato di interessare e coinvolgere i giovani atleti e gli adulti 
con un’offerta di corsi on-line, che vanno dal Karate fino allo 
Stretching ed al Qi Gong. La risposta è stata estremamente 
positiva e ad oggi siamo assolutamente convinti che questa 
modalità di pratica on-line, sia, oltre che l’unica possibile e 
sicura, anche un’ottima opportunità per affrontare e supe-

Rimaniamo attivi a distanza!
Fujiyama Karate Club propone corsi on-line, che vanno dal Karate fino allo Stretching ed al Qi Gong

rare insieme il senso di solitudine e scoramento che a tratti 
può cogliere ciascuno di noi. Per informazioni potete con-
tattarci sulla nostra pagina FB, Instagram o via mail all’indi-
rizzo fujiyamakcspic@gmail.com n
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Continuano le nostre attività al fine di mantenere, anche in 
questo difficile periodo di pandemia, la partecipazione at-

tiva della cittadinanza e combattere la solitudine che in questi 
mesi si è maggiormente acuita e al fine di continuare a sostene-
re l’educazione al senso civico e alla solidarietà porterà avanti i 
seguenti progetti: 1. Yoga Terapy, rivolto agli over 65, ai princi-
pianti e ai pazienti portatori di malattie croniche, che continu-
iamo dall’anno scorso a svolgere in modalità online. 2. Progetto 
a sostegno della Cultura: sosterremo dei progetti dell’Istituto 
Comprensivo di S. Pietro in Casale, acquistando libri da devolve-
re alle scuole di S. Pietro in Casale e chiedendo anche alla citta-
dinanaza di partecipare all’acquisto di libri indicati dai docenti al 
fine di partecipare attivamente alla costruzione del progetto (a 
breve vi daremo più precise indicazioni). 3. Progetto a sostegno 

Vinciamo la solitudine con la solidarietà
Anche durante l’emergenza, l’associazione si è impegnata per mettersi al servizio della cittadinanza

dell’Arte come strumento di accesso alle emozioni e dei giova-
ni: cerchiamo giovani dai 18 ai 30 anni, appassionati di pittura, 
scultura e disegno, che desiderino mettere a disposizione le 
opere che hanno creato o creeranno in questi mesi di pandemia 
per allestire poi (quando le condizioni lo permetteranno) una 
mostra a S. Pietro in Casale e a Bologna (presso una galleria d’ar-
te), mostra durante la quale potranno semplicemente esporre 
le proprie opere o decidere di venderle e devolvere parte del ri-
cavato alla realizzazione di progetti a scopo sociale. Gli aspiranti 
se ne necessitano potranno avere a disposizione uno spazio per 
lavorare e messo a disposizione dall’associazione.
Per informazioni telefonare a 339-4667028.
www.associazionealberodeitulipani.com n
Il Presidente, Gina Gelorma Belmonte

Resistenza letteraria

Dopo il successo della prima parte del Festival di Letteratura “Uscire dal Guscio: educare alle differenze”, continuano le attività con la speranza 
di poterle realizzare “in presenza”. Con l’arrivo della primavera è ripartita la Rassegna dei Libri Gentili: 7 appuntamenti di letture ad alta voce e 
attività laboratoriali che proseguiranno fino all’8 maggio 2021 nelle biblioteche dell’Unione Reno Galliera. Eventi che stiamo svolgendo on line 
immaginando di ritrovarci negli spazi delle biblioteche. Tra le tematiche affrontate nella rassegna rivolgiamo lo sguardo verso il tema del corpo, 
delle differenze di colore della pelle, del genere, delle diversità, dei linguaggi ostili. Ancora una volta vogliamo essere propositivi ed ostinati 
nel portare avanti i nostri/vostri sogni ed aspirazioni, sfidando preconcetti e stereotipi, cercando così di evitare atteggiamenti di aggressività, 
bullismo e violenza. Mettiamo al centro i diritti dell’infanzia e la prevenzione alla violenza assistita dai minori nelle sue varie forme: il loro diritto 
di essere ascoltati, il rispetto dei loro tempi lenti, delle differenze individuali Ringraziamo le tantissime famiglie che stanno partecipando agli ap-
puntamenti on line. Un’occasione per stare insieme e trascorrere un sabato mattina con tante letture i e attività creative! Vi aspettiamo ai pros-
simi appuntamenti che trovate sul sito del Festival http://www.usciredalguscio.it/445329029 o sulla nostra pagina facebook uscire dal guscio. n
Associazione Genitori Rilassati APS 

La pagina bianca
La pagina bianca, questo il titolo che più si addice a un testo che voglia rappresentare il momento che la cultura sta vivendo. Mai si è visto un azze-
ramento di ogni attività in presenza, anche le guerre non sono mai riuscite a tanto. Se nessuna arte può manifestarsi materialmente vi è una tale 
concentrazione d’idee, progetti, programmi, che giorno dopo giorno si accumulano e andranno ad alimentare le speranze, gli spazi, fisici e ideali 
dei prossimi anni genere o tipologie. L’Associazione Artistigando, anche se solo come Circolo fotografico Punti di Vista, ha avviato un rapporto con 
i social, titubanti all’inizio, sicuramente convinti a quasi un anno dalle prime iniziative. Questa la grande opportunità che offre la rete, l’abbattimen-
to dei confini. Abbiamo dialogato con autori, critici, circoli, a distanze impossibili da coprire in presenza, tra fine marzo e maggio avremo incontri 
con docenti a tema la cultura fotografica, ma potremmo estendere al concetto della più ampia cultura della visione. Il rapporto con le altre realtà 
associative sul territorio, nell’ambito dei Circoli Fotografici pressoché inesistenti fino a un anno fa, una realtà consolidata oggi che non si esaurirà 
con la fine della pandemia. Tutti potranno collegarsi per gli incontri, le tematiche trattate vanno oltre l’aspetto prettamente fotografico, l’allegato 
programma fornisce tutte le informazioni necessarie. La Federazione Italiana Associazioni Fotografiche causa Covid ha messo a disposizione di tutti 
i Circoli italiani i propri docenti i quali, previ accordi diretti con i Circoli tengono lezioni su argomenti che interessano la fotografia ma anche la storia 
dell’arte più in generale, coinvolgendo una platea più vasta dei soli fotoamatori. Vedi il programma sul sito della Federazione fiaf.net n
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Lunedì 15 marzo 2021, in occasione 
della Giornata Nazionale del Fioc-

chetto Lilla la giornata scelta a livello 
nazionale per la sensibilizzazione dei 
Disturbi del Comportamento Alimen-
tare (DCA), giunta quest’anno alla de-
cima edizione, il Comune di San Pietro 
in Casale ha organizzato l’iniziativa “Le 
parole senza voce” trasmessa in diretta 
streaming sul canale YouTube istituzio-

Giornata Nazionale del Fiocchetto Lilla, 
“Le parole senza voce”
In occasione della decima giornata per la sensibilizzazione dei Disturbi del Comportamento Alimentare (DCA),
un evento in streaming con esperti ha affrontato questa delicata tematica

nale (“Comune San Pietro in Casale”). 
La serata di dibattito è stata modera-
ta dalla dottoressa Francesca Savorelli 
e ha visto la partecipazione di Stefano 
Tavilla, Presidente dell’Ass. Mi Nutro 
di vita; della dottoressa Anna Rita Atti, 
Responsabile DCA AUSL Bologna; della 
dottoressa Francesca Rossi, Dirigente 
Psicologa presso la struttura ospedalie-
ra S.Orsola Malpighi e della dottores-

sa Ornella Trunfio, Coordinatrice Area 
Nutrizionale Residenza Gruber DCA 
Bologna.
In rappresentanza dell’Amministrazio-
ne comunale, il Sindaco Claudio Pezzoli 
che ha aperto la serata con i saluti isti-
tuzionali. L’evento può essere rivisto in 
forma integrale in qualsiasi momento 
attraverso canale YouTube del Comu-
ne. n

La facciata del Municipio illuminata con un fascio di luce viola
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#FreePatrickZaky
Le sagome che ritraggono Patrick sono arrivate alla Biblioteca Mario Luzi, alla Biblioteca Ragazzi e presso il Municipio

Anche il Comune di San Pietro in Ca-
sale ha aderito alla campagna di 

sensibilizzazione #FreePatrickZaki lan-
ciata da Amnesty International al fine 
di mantenere l’attenzione sull’attivista e 
ricercatore egiziano che dall’8 febbraio 
2020 si trova in stato di detenzione pre-

ventiva fino a data da destinarsi. Patrick 
Zaki rischia fino a 25 anni di carcere per 
dieci post di un account Facebook, che 
la sua difesa considera falsi, sulla base 
dei quali la magistratura egiziana basa 
le sue accuse. Le sagome che ritraggo-
no Patrick, sorridente così come amici 

e familiari lo ricordano sempre, sono 
arrivate alla Biblioteca Mario Luzi, alla 
Biblioteca Ragazzi e presso il Municipio. 
Un piccolo gesto che tuttavia vuole ave-
re un profondo valore simbolico, quello 
di rafforzare in tutti l’impegno per avere 
libertà per Patrick Zaki. n




